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RESOCONTO 

ASSEMBLEA GENERALE AREPO A CACERES 

1-3 marzo 2023 

 

La prima Assemblea Generale dell'AREPO del 2023 si è tenuta a Caceres (Estremadura, Spagna) dall’ 1 al 3 

marzo 2023. Questa riunione plenaria è stata co-organizzata e ospitata dalla Regione Estremadura, che 

detiene la presidenza dell'AREPO.  

Il 1 marzo, i membri dell'AREPO sono arrivati a Caceres e si sono riuniti per una visita guidata del centro 

storico, seguita dalla cena di benvenuto presso il ristorante Torre de Sande. 

Il 2 marzo si è svolta l'Assemblea generale nel Complejo cultural San Francisco. L'interpretazione è stata 

fornita online in DE-EL-ES-FR-IT.  

Il pomeriggio è stato dedicato a una riunione del Consiglio dei produttori, seguita da una visita tecnica a 

un caseificio "Quesos del Casar" (DOP Torta del Casar). 

Il 3 marzo si sono svolte visite tecniche incentrate sul Pimentón de la Vera DOP. La visita a La Dalia, azienda 

produttrice di Pimentón de la Vera DOP, è stata seguita da una visita guidata al museo dedicato al 

Pimentón.   

ASSEMBLEA GENERALE, 2 MARZO 2023 

PARTE STATUTARIA 

L'Assemblea Generale è stata introdotta dal Segretario Generale dell'AREPO, Laurent Gomez, che ha dato 

il benvenuto ai partecipanti e presentato l'ordine del giorno. La parte statutaria si è sviluppata come segue: 

• Benvenuto della Presidente dell'AREPO 

• Rapporto intermedio della Presidenza  

• Intervento della Vicepresidenza dell'AREPO, Guglielmo Garagnani 

• Presentazione dello stato dei conti 2022 e promemoria sul contributo per il 2023 

La Presidente dell'AREPO, Begoña García Bernal, Ministro regionale dell'Agricoltura, dello Sviluppo rurale, 

della Popolazione e del Territorio dell'Estremadura, ha dato il benvenuto ai partecipanti nella sua città 

natale.  

La Presidente ha ringraziato le Regioni socie dell'AREPO per la loro fiducia nell'Associazione. La loro 

collaborazione e il loro sostegno sono essenziali per il riconoscimento dell'Associazione da parte delle 

istituzioni europee e per la sua legittimità a livello comunitario. In questo senso, ha espresso la sua 

gratitudine per la presenza del Dott. Roberto Berutti, membro del gabinetto del Commissario europeo per 

l'Agricoltura e lo Sviluppo Rurale. 

La Presidente ha inoltre ricordato l'importanza del contributo dei produttori di IG alle attività 

dell'associazione. A questo proposito, ha espresso la sua soddisfazione per la riunione del Consiglio dei 

produttori organizzata nel pomeriggio. 

Infine, la Presidente ha concluso il suo discorso di benvenuto sottolineando che, a riprova della 

soddisfazione delle Regioni socie per il lavoro svolto dal team dell'AREPO, nel 2022 sono state pagate tutte 

le quote associative.  
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Rapporto intermedio della Presidente dell'AREPO 

Nel rapporto intermedio, la Presidente ha presentato le attività dell'AREPO da ottobre 2022 a febbraio 

2023 (per informazioni più dettagliate, consultare il rapporto di attività). 

La riforma del Sistema delle Indicazioni Geografiche dell'UE ha continuato a essere la priorità principale 

delle attività del team AREPO. Il punto di vista dell'AREPO, incentrato sulle IG come strumenti per lo 

sviluppo rurale e territoriale, è stato condiviso con diversi attori istituzionali e stakeholder che 

rappresentano il settore delle IG. Inoltre, è stata redatta una serie di 50 emendamenti come risultato del 

lavoro svolto dal gruppo di lavoro tecnico dell'AREPO, composto da esperti delle regioni socie e da membri 

del suo Comitato Scientifico. 

La Presidente ha espresso la sua soddisfazione per i primi risultati di questo lavoro di advocacy, dal 

momento che il contenuto degli emendamenti proposti da AREPO è chiaramente riconoscibile tra le 

proposte presentate dagli eurodeputati in seno alla Commissione AGRI del Parlamento. Inoltre, il parere 

emesso dal Comitato delle Regioni, per il quale l'AREPO ha lavorato come esperto, è stato adottato 

all'unanimità dalla sessione plenaria del Comitato delle Regioni. 

Ha inoltre ricordato che questa riforma va di pari passo con altre importanti iniziative che l'AREPO ha 

continuato a monitorare: la proposta di un'etichettatura nutrizionale armonizzata e obbligatoria sul fronte 

della confezione, la revisione della politica di promozione dei prodotti agricoli e la creazione di un quadro 

per un sistema alimentare sostenibile. L'AREPO ha seguito anche la creazione di un sistema di indicazioni 

geografiche per i prodotti industriali e artigianali. 

La Presidente ha sottolineato che l'AREPO è formalmente riconosciuta come attore di riferimento a livello 

europeo in relazione alla politica di qualità dell'UE. L'AREPO ha forti legami con diversi europarlamentari 

sensibili alle esigenze e alle richieste del settore IG e partecipa all'Intergruppo Vini, Spiriti e Prodotti di 

Qualità del Parlamento Europeo. Inoltre, l'AREPO ha ottimi rapporti con il Comitato delle Regioni, 

contribuendo spesso al lavoro del Comitato NAT in qualità di esperto. 

Per quanto riguarda i Gruppi di Dialogo Civile (CDG) della DG AGRI, la procedura di selezione a seguito 

della recente riforma dei gruppi ha confermato l'AREPO come membro del CDG sulla Qualità e la 

Promozione e del CDG sui Piani Strategici della PAC. Mentre il processo di selezione per il CDG 

sull'agricoltura biologica è ancora in corso. 

Begoña García Bernal ha inoltre ricordato che, in virtù del nostro riconoscimento come stakeholder dell'UE, 

l'AREPO riceve spesso richieste di partecipazione a progetti europei in linea con i nostri temi di interesse. 

In conclusione, la Presidente García Bernal ha ringraziato il team dell'AREPO e il team tecnico della regione 

dell’Extremadura per l'organizzazione dell'Assemblea Generale e ha ribadito le azioni e le attività future di 

AREPO per i prossimi mesi: 

1. La revisione del sistema delle IG dell'UE rimarrà la priorità assoluta, poiché il processo legislativo 

dovrebbe essere completato sotto la Presidenza spagnola del Consiglio entro la fine del 2023. La 

posizione del Ministero dell'Agricoltura spagnolo è in linea con le proposte dell'AREPO. 

2. Anche la revisione della politica di promozione è una priorità: è necessaria una proposta legislativa 

della Commissione per garantire un contesto di certezza legislativa ai produttori di IG. 

3. L'evento promozionale europeo di AREPO si terrà a Bruxelles il 30 marzo, nell'ambito del progetto 

Agrosmartglobal, con la partecipazione del Commissario europeo all'Agricoltura! 

La relazione è stata approvata all'unanimità. 

https://www.arepoquality.eu/private_files_folder/arepo-general-assembly-march-2023-caceres/
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Intervento della Vicepresidenza dell'AREPO, Guglielmo Garagnani  

Guglielmo Garagnani ha salutato i partecipanti all’assemblea a nome del Presidente del Consorzio del 

Parmigiano Reggiano, Nicola Bertinelli, e del Direttore, Riccardo Deserti. Ha dichiarato che il Consorzio 

considera l'esperienza di AREPO estremamente positiva e importante per il lavoro di advocacy svolto dalle 

Regioni a favore del settore IG. 

Gli ultimi anni hanno rappresentato una fase storica diversa: guerre, pandemie, crisi climatiche e altri 

eventi drammatici hanno sconvolto l'economia e cambiato completamente le abitudini di vita. In questa 

nuova fase, le Indicazioni Geografiche uniscono e rappresentano una speranza per il futuro. Non sono più 

solo un modo per preservare le tradizioni e la cultura di specifici territori, ma un vero e proprio pilastro 

dell'economia europea. I produttori credono fermamente che AREPO rappresenti una piattaforma 

necessaria e utile per condividere le buone pratiche e aiutare l'UE, gli Stati membri e le Regioni a fare le 

scelte giuste sul futuro delle IG. 

Garagnani ha anticipato che in occasione della riunione del Consiglio dei produttori, prevista per il 

pomeriggio, la discussione affronterà due temi principali: 

1. La definizione del principio di sostenibilità: tutte e tre le dimensioni della sostenibilità devono 

essere prese in considerazione (economica, sociale e ambientale), elaborando un approccio 

specifico per le IG.  

2. IG e turismo: Le IG hanno ricadute positive sul turismo. Per questo motivo, dovrebbero essere 

incluse nelle politiche turistiche, riconoscendo il loro ruolo importante. Al momento, in Italia non 

esistono leggi specifiche che riconoscano le IG come elementi cruciali del settore turistico.  

Presentazione dello stato dei conti 2022 

Il Segretario generale ha presentato i conti dell'AREPO per il 2022 e il bilancio provvisorio per il 2023, senza 

sottoporli a votazione. Poiché il commercialista indipendente "Gadras associés" non ha avuto il tempo 

materiale per chiudere i conti entro la scadenza statutaria di 30 giorni prima dell'Assemblea generale, il 

Segretario generale ha proposto in via eccezionale una votazione via e-mail. 

L'esercizio finanziario 2022 presenta un risultato negativo di -48.544 €, tuttavia i fondi dell'associazione 

rimangono a un livello apprezzabile di 181.000 €.  

Nel 2022, tutte le regioni socie (30) hanno pagato la quota associativa. Le spese principali sono state i costi 

del personale e le spese di consulenza per i progetti europei, l'organizzazione di due Assemblee generali e i 

servizi di interpretariato. 

Il bilancio provvisorio per il 2023 sarà proposto in equilibrio. Oltre alla prima AG di Caceres, l'AREPO terrà 

il suo evento triennale a Bruxelles per celebrare la fine del progetto Agrosmart Global. L'evento ha un costo 

di 34.000 euro. Il progetto cofinanzierà il 75% del costo, fino a un massimo di 20.115 euro. Inoltre, il 

progetto sarà oggetto degli ultimi due periodi di rendicontazione finanziaria. Verrà redatta una relazione 

finanziaria anche per il progetto MOVING.  

Il budget per la consulenza sui progetti diminuirà (da 3000 €/mese a 2500 €/mese) per contenere le spese. 

Infine, due regioni hanno già annunciato la loro volontà di aderire all'AREPO: Grand-Est (Francia) e Castilla y 

Leon (Spagna).  

L'ulteriore sviluppo della partecipazione a progetti europei e il reclutamento di nuovi membri sono le 

priorità per il 2023, sebbene l'AREPO rappresenti già più del 60% delle indicazioni geografiche dell'UE. Per 

questo motivo, per il 2024 si discuterà di un aumento della quota associativa.  
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Come discusso durante l’AG, tutti i documenti relativi ai conti sono stati condivisi via e-mail con i membri 

dell'AREPO il 16 marzo. Il 17 aprile è stata fissata una scadenza per i commenti ed è stato dato tempo fino al 

2 maggio 2023 per esprimere il voto sui conti. I conti finanziari per il 2022 e il bilancio provvisorio per il 

2023 sono stati approvati all'unanimità per email. 

Clicca qui per consultare tutti i documenti relativi ai conti di AREPO per il 2022 (relazione del revisore 

contabile indipendente, sintesi e tabella excel).  

Promemoria sul contributo per il 2023 

L'Assemblea Generale tenutasi nell'ottobre 2022 ha votato all'unanimità a favore del mantenimento del 

contributo annuale a 4.500 euro per il 2023. È bene ricordare che la quota associativa dell'AREPO, dopo 

essere stata di 5.000 euro dal 2004 al 2013, è stata fissata a 4.500 euro nel 2014 e da allora è stata 

mantenuta stabile. Ciò corrisponde, in euro correnti, a un contributo di 3.500 euro rispetto al 2004. 

PARTE TEMATICA I 

Panoramica delle iniziative comunitarie in corso e future di interesse per le regioni e i produttori di IG 

Roberto Berutti, membro del Gabinetto del Commissario europeo per l'Agricoltura, Janusz Wojciechowski, 
ha partecipato all'Assemblea generale fornendo una panoramica dello stato attuale delle iniziative 
comunitarie relative alle IG.  

Berutti ha sottolineato che oggi non tutti nella CE vedono le IG come una pietra miliare.  

Si è soffermato in particolare sull'attesa proposta legislativa sulla revisione della politica di promozione 
dell'UE, sottolineando che una proposta è stata presentata internamente l'anno scorso e che è in fase di 
stallo, non avendo ancora raggiunto la consultazione interservizi della CE. 

Per quanto riguarda la DG AGRI, la proposta non escludeva alcun prodotto ad eccezione del tabacco, 
sebbene altre DG della CE volessero limitare ulteriormente l'elenco dei prodotti escludendo le bevande 
alcoliche, il vino e la carne rossa. AGRI vuole mantenere lo stesso elenco di prodotti dei quadri precedenti.  

L'obiettivo è quello di produrre una proposta in grado di bilanciare la sostenibilità e il mantenimento 

dell'elenco completo dei prodotti.  

Per quanto riguarda il budget annuale per i programmi di promozione, ha sottolineato che l'attuale 

Programma di lavoro annuale individua una linea di bilancio specifica destinata ai prodotti di qualità. Il suo 

auspicio è di mantenere questo budget o addirittura di aumentarlo, dal momento che diversi fondi stanziati 

per altri temi prioritari non sono stati spesi e sono stati successivamente assegnati per finanziare 

programmi dedicati ai sistemi di qualità. 

In conclusione, ha sottolineato il ruolo degli accordi commerciali e l'importanza di proteggere le IG 

nell'ambito delle relazioni economiche con i Paesi terzi, soprattutto per promuovere il consumo di "veri" 

prodotti IG e non di copie. 

Aggiornamento sulle politiche dell'UE 

La policy officer di AREPO, Francesca Alampi, ha presentato un aggiornamento sulle principali priorità 

politiche seguite dall'Associazione. Per maggiori informazioni, consultare la presentazione dettagliata in 

PowerPoint e il rapporto di attività.  

Aggiornamento sulla revisione del sistema delle IG dell'UE: Posizione e azioni dell'AREPO 
 

La policy officer ha ricordato le principali azioni e iniziative portate avanti sulla revisione del sistema delle IG 

dell'UE, dai contributi alle consultazioni pubbliche della CE alla presentazione di proposte di emendamento 

ai parlamentari europei.  

https://www.arepoquality.eu/private_files_folder/arepo-general-assembly-march-2023-caceres/
https://www.arepoquality.eu/private_files_folder/arepo-general-assembly-march-2023-caceres/
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/private_files_folder/arepo-general-assembly-march-2023-caceres/
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In particolare, ha presentato il contenuto della relazione dell'eurodeputato De Castro e un confronto con i 

punti presentati dall'AREPO, dato che il relatore ha ripreso gran parte degli emendamenti dell'AREPO. Ha 

inoltre presentato alcune questioni ancora aperte alla discussione degli eurodeputati. Ulteriori informazioni 

nella presentazione in PowerPoint. 

Aggiornamento sulla revisione della politica di promozione dell'UE 

La dott.ssa Alampi ha informato i membri che la proposta legislativa sulla revisione della politica di 

promozione dell'UE avrebbe dovuto essere pubblicata nel giugno 2022. Tuttavia, come già menzionato dal 

dott. Berutti, è ancora bloccata a causa di divergenze interne tra il Commissario Wojciechowski (AGRI) e il 

Commissario Timmermans (Vicepresidente esecutivo della CE responsabile del Green Deal europeo). 

Ha inoltre presentato le priorità del Programma di lavoro annuale 2023 per la Politica di promozione.  

Ulteriori informazioni nella presentazione in PowerPoint. 

Aggiornamento sullo stato di avanzamento di un sistema di protezione a livello europeo per le IG 

industriali e artigianali (IGIA) 

La Policy Officer di AREPO ha presentato i principali sviluppi sulla creazione di un sistema europeo di 

protezione delle IG industriali e artigianali.  

Ha ricordato che l'AREPO collabora su questo tema con l'"Association Française des IG Industrielles et 

Artisanales - AFIGIA".  

La CE ha presentato la sua proposta legislativa il 13 aprile 2022. Questa proposta affronta la mancanza di un 

quadro giuridico comune dell'UE per le IGIA, che ha portato all'eterogeneità dei sistemi di protezione 

specifici nazionali. La proposta della CE presenta alcune analogie con il sistema delle IG agricole, ma è 

adattata ai prodotti artigianali.  

In un confronto con le IG AGRI, sono necessari chiarimenti sui controlli.   

Ulteriori informazioni nella presentazione in PowerPoint. 

PARTE TEMATICA II 

Aggiornamento sui progetti UE 

• MOVING - MOuntain Valorisation through INterconnectedness and Green growth è un progetto 

di durata quadriennale (2020-2024) che fa parte del programma Horizon 2020 e riunisce 23 partner 

ed è coordinato dall'Università di Córdoba, Spagna. L'obiettivo principale del progetto è sviluppare 

congiuntamente quadri politici rilevanti in tutta Europa per creare filiere che contribuiscano alla 

resilienza e alla sostenibilità delle aree montane contro il cambiamento climatico.  

Il ruolo dell'AREPO è quello di valutare le raccomandazioni politiche del progetto e di diffonderne i 

risultati. 

Il progetto coinvolge diverse filiere IG e ha permesso di generare un inventario di 400 filiere di 

montagna.  

Inoltre, la Policy Officer dell'AREPO ha ricordato il Webinar EU MAP sugli schemi di qualità dell'UE, 

organizzato dall'AREPO nel novembre 2022.  

Nel 2023, l'AREPO sarà coinvolta nell'aggiornamento dello studio di Euromontana 

sull'implementazione del termine facoltativo di qualità "prodotto di montagna", che è incluso nel 

regolamento 1151/12. Dal 2016, infatti, Euromontana produce un rapporto periodico su questo 

tema, aggiornato da ultimo nel 2020.  

https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/event/moving-webinar-eu-quality-schemes-the-added-value-for-mountain-value-chains/
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L'AREPO ha preparato un questionario da inviare alla propria rete e ai partner di EUROMONTANA, 

al fine di raccogliere informazioni per comprendere meglio l'impatto dell'attuale prodotto di 

montagna e la sua attuazione nell'UE. L'indagine sarà rivolta sia alle autorità locali e regionali che ai 

produttori. Inoltre, nell'ambito di questo progetto saranno condotti una serie di studi di caso in 

Francia, Italia e Romania, che dovrebbero fornire una migliore comprensione di come la menzione 

facoltativa viene utilizzata, percepita dai produttori e dai consumatori, del suo impatto e di come 

ha interagito con altri sistemi di qualità. 

Per ulteriori informazioni, consultare il PowerPoint e la pagina dei progetti sul sito web dell'AREPO. 

• Aggiornamento sull'organizzazione dell'"Evento europeo sui prodotti di qualità e origine" 

nell'ambito del Progetto Interreg Sudoe AGROSMARTglobal 

AGROSMARTglobal è un progetto di 3,5 anni (2019 - 2023) che fa parte del programma Interreg 

Sudoe 2014-2020 e coinvolge dieci partner. Il progetto è coordinato dall'Unione delle cooperative 

agroalimentari della Galizia (AGACA), Spagna. L'obiettivo del progetto è consolidare lo spazio di 

promozione, intercooperazione e competitività delle cooperative agroalimentari, sviluppando 

strumenti di supporto avanzati per rafforzarne il posizionamento e l'internazionalizzazione 

attraverso l'implementazione di strategie di marketing digitale. Il ruolo di AREPO in questo progetto 

è quello di promuovere e proteggere i prodotti agricoli e agroalimentari che beneficiano dei regimi 

di qualità dell'UE su Internet e di diffondere i risultati del progetto. 

Per svolgere questa attività, l'AREPO sta lavorando all'elaborazione di una guida di "buone 

pratiche" volta a migliorare le conoscenze su come promuovere i prodotti che beneficiano dei 

regimi di qualità dell'UE su Internet e a fornire strumenti operativi per proteggere le IG su Internet.  

Il questionario diffuso tra i membri dell'AREPO per raccogliere i dati per la guida ha ricevuto quasi 

80 risposte.  

Per diffondere i risultati di AGROSMARTglobal, AREPO organizzerà il suo principale evento 

europeo per la promozione dei prodotti di qualità e di origine a Bruxelles, il 30 marzo 2023.  

Questo evento sarà suddiviso in:  

- Nel pomeriggio, una conferenza dedicata alla Revisione dei sistemi di IG dell'UE, con un focus 

sulla protezione delle IG su Internet e altri risultati di AGROSMARTglobal, che vedrà la 

partecipazione del Commissario UE per l'Agricoltura per la conclusione; 

- Una degustazione serale di prodotti di qualità e di origine delle nostre regioni e delle 

cooperative di AGROSMARTglobal.  

Grazie ai fondi di questo progetto, AREPO beneficerà di 26.820€ che permetteranno di finanziare 

questo evento. 

• Nuovo bando nell'ambito di Horizon Europe su IG e sostenibilità  
L'AREPO sta lavorando per presentare entro aprile una proposta di progetto a un bando di Horizon 
Europe. Lo scopo è quello di identificare una serie di indicatori di sostenibilità per i sistemi di IG. Gli 
obiettivi principali sono: promuovere una migliore comprensione del contributo dei sistemi di IG 
allo sviluppo sostenibile e, in particolare, al raggiungimento degli obiettivi della strategia Farm to 
Fork; garantire che gli attributi di sostenibilità dei sistemi di IG siano ampiamente applicati dai 
produttori e riconosciuti e correttamente interpretati e compresi dai consumatori; progettare e 
implementare meglio la politica delle IG al fine di promuovere il contributo delle IG all'agricoltura e 
alla pesca sostenibili, a diete sane e sostenibili e a sistemi alimentari sostenibili.  
Il bando per il progetto è ancora in fase di elaborazione. Ha un budget di 3 milioni di euro, 
finanziato al 100%.  
Il consorzio ha come coordinatore l'INRAE; ne fanno parte anche alcuni membri del Consiglio 
Scientifico dell'AREPO e alcuni partner del progetto Strength2Food.  
Il ruolo dell'AREPO sarà di divulgazione, comunicazione e coordinamento dei diversi partner. Si 
prevede inoltre che contribuisca alla diffusione delle questioni politiche relative a questi temi. 

https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2022/11/arepo-general-assembly_wurzburg2022.pdf
https://www.arepoquality.eu/eu-projects/
https://www.interreg-sudoe.eu/gbr/projects/the-approved-projects/202-space-for-competitiveness-promotion-and-international-smart-extension-of-agri-food-cooperative-in-sudoe-rural-areas
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DISCUSSIONE 

La discussione che ha seguito la parte tematica si è concentrata su tutte le questioni sollevate durante le 

presentazioni.  

Angela Crescenzi, in rappresentanza della Regione Toscana, ha espresso alcune perplessità sulla mancanza 

di una definizione di sostenibilità e dei suoi criteri a livello europeo, sottolineando il rischio che la 

sostenibilità possa avere un impatto maggiore solo su una parte della filiera.   

Inoltre, ha menzionato una questione di grande interesse per la regione Toscana che riguarda la Cinta 

Senese DOP, una IG che è stata registrata con il nome di una razza. Infatti, la Crescenzi ha sottolineato che 

l'attuale proposta di revisione delle IG non prevede strumenti adeguati per tutelare una denominazione di 

origine che ha lo stesso nome di una razza, rischiando di portare alla perdita di una denominazione che 

aveva il merito di garantire la sopravvivenza di una razza che stava scomparendo.  

Berutti prende la parola per rispondere alla domanda sulla sostenibilità. Ha affermato che le IG sono 

sostenibili per definizione e che preferisce parlare di sostenibilità partendo dalla traduzione francese 

"durabilité", perché qualcosa di sostenibile è anche "durevole”.   

Piteris Charalampos-Nikolaos, in rappresentanza della Regione di Creta, ha posto una domanda sul ruolo 

che l'AREPO può svolgere rispetto alle IG non agricole. Il Segretario Generale dell'AREPO ha risposto 

ricordando che l'AREPO rappresenta la parte agricola delle regioni e dei produttori, quindi al momento non 

ha le competenze adeguate per affrontare questo tema. Tuttavia, l'AREPO ha sempre monitorato il tema e 

contribuito alla discussione perché tutte le IG sono strumenti di sviluppo rurale per i nostri territori e per 

continuare a proteggere anche le IG agricole, da situazioni di parassitismo dei nomi.  

Giorgio Trentin, in rappresentanza della Regione Veneto, prende la parola per sostenere la partecipazione 

di AREPO ai progetti dell'UE. La Regione Veneto partecipa a diversi progetti dell'UE, coinvolgendo anche 

produttori e consorzi, ad esempio in progetti di innovazione. Di conseguenza, ha proposto di organizzare 

eventi legati alla presentazione di risultati specifici raggiunti nei progetti in cui le regioni sono partner, per 

diffondere ulteriormente i risultati e premiare i produttori per i loro impegni nell'ambito di tali progetti, 

chiedendo anche ai membri del Consiglio Scientifico di AREPO di valutare i progetti.  

Infine, la Regione Tessaglia ha annunciato la richiesta di organizzare la prossima Assemblea Generale 

dell'AREPO nel 2024 nella propria regione. 

CONCLUSIONI 

L'Assemblea Generale si è conclusa con il ringraziamento del Segretario Generale a tutti gli interpreti e a 

coloro che hanno lavorato per il buon svolgimento dell'Assemblea, prima di passare la parola alla 

Presidente. 

La Presidente ha ringraziato tutti i membri dell'AREPO per la fiducia riposta nell'Associazione e per essere 

venuti a Caceres.  

La Presidente Begoña García Bernal ha ringraziato il dott. Berutti per la partecipazione all'Assemblea e per 

le informazioni di prima mano che ha condiviso con le regioni e i produttori dell'AREPO. 

Si è detta preoccupata per l'approccio dell'UE alla sostenibilità, incoraggiando a ripensare il dibattito su 

questo tema per dare il giusto spazio anche agli aspetti sociali ed economici. La sostenibilità deve 

contribuire anche alla lotta contro lo spopolamento dei territori rurali.  
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Di conseguenza, le proposte di progetto presentate su IG e sostenibilità sono fondamentali per esplorare e 

valutare ulteriormente il contributo delle IG alla sostenibilità e potrebbero aiutare a sviluppare nuovi 

argomenti a sostegno della sostenibilità delle IG. 

Per quanto riguarda le IG non agricole, ha concordato con il Segretario Generale dell'AREPO, affermando 

che anche se l'AREPO ha competenze agricole, deve continuare a seguire i dibattiti e a contribuirvi, 

soprattutto per proteggere le IG agricole.  

Inoltre, ha parlato del lavoro dell'AREPO nell'ambito di AGROSMARTglobal e dell'elaborazione della guida 

sulla protezione delle IG su Internet. Si tratta di un aspetto cruciale, dato che le vendite online sono esplose 

e questa guida potrebbe essere utile ai piccoli produttori. 

Per concludere, la Presidente García Bernal ha chiesto alle regioni di contattare il Segretariato dell'AREPO 

con idee o questioni che vorrebbero vedere affrontate in futuro, sottolineando il ruolo che l'AREPO può 

svolgere nel fungere da piattaforma di scambio di buone pratiche tra regioni e produttori.  

   

 


